

Wilfried Scharf und Ensemble Con Chordis

Di, 12. November 2024, 19.30 Uhr, Musiktheater, Foyer

Univ. Prof. em. OStR Wilfried Scharf

(Zither und Leitung)

Ensemble Con Chordis

der Akademie für Zither und verwandte

Saiteninstrumente: Zither, Hackbrett und Kontragitarre

PROGRAMM:

Werke von Johann Sebastian Bach, Georg Friedrich Händel,
Johann Pachelbel, Camille Saint-Saëns,
Wolfgang Amadeus Mozart, Wilfried Scharf ua.

KARTENBESTELLUNG:

Vereinsbüro: Am Volksgarten 1, 4020 Linz;

Öffnungszeiten: Mo–Fr 9.00–12.00 Uhr; Tel. 0732 / 77 56 21;

E-Mail: office@musiktheater.at; Eintritt: € 15, Vereinsmitglieder: € 5 Regiebeitrag



(Fotos: privat)

Prof. Wilfried Scharf

ist ein Pionier, der unermüdlich versucht, dieses einst populäre alpenländische Instrument, das in den sechziger Jahren beinahe in der Versenkung verschwand, mit seinem meisterhaften Spiel wieder zu reaktivieren. 1989 wurde er beauftragt, an der heutigen ABPU in Linz eine Zitherklasse einzurichten. Im Jahr 2011 wurde er zum Professor für Zither habilitiert und unterrichtete bis zu seiner Pensionierung am 1.2.2021. Etwa 40 ZitherstudentInnen absolvierten während seiner Lehrtätigkeit ihr Bachelor- bzw. Masterstudium.

Er trat in den großen Konzertsälen in den USA und Kanada wie Avery Fisher Hall/New York, ... auf. Er spielte mit den Wiener Symphonikern bei den Bregenzer Festspielen, gestaltete mit dem Phoenix Symphony Orchestra in Phoenix/Arizona eine „Nacht in Wien“ und war mit dem Johann Strauß Ensemble auf Tournee in Japan, China und Spanien.

Er war Solist bei Konzerten des Sinfonieorchesters St. Gallen, des belgischen Nationalorchesters, der Dresdner Philharmonie und des Orchestre National de France. Höhepunkt war zweifellos der Auftritt mit den Wiener Philharmonikern beim Neujahrskonzert 2014. Beim „Chatkan-Festival“ in Abakan/Sibirien und beim Festival „Sounds of Eurasia“ in Ulan-Ude/Sibirien prä-

sentierte er die österreichische Zither und spielte ein Konzert mit einem Balalaika-Orchester in Jakutsk. Weiters gibt er regelmäßig Konzerte und Workshops in Österreich, Deutschland, Schweiz, Japan und an der Gnesin Musikakademie in Moskau.

Akademie für Zither und verwandte Saiteninstrumente

Das vom Verein "Der Zitherfreund" geführte Institut ist in 3 Hauptbereiche gegliedert: Wissenschaft / Kunst / Pädagogik

Neben der wissenschaftlichen Arbeit und der künstlerischen Tätigkeit im In- u. Ausland bietet die Akademie einen professionellen individuell angelegten Unterricht für folgende Instrumente an: Zither / Harfe / Hackbrett / Gitarre / Kontragitarre

Der Unterricht wird seit einigen Jahren äußerst erfolgreich von LehrerInnen mit staatlicher Lehrbefähigung oder mit akademischem Diplom durchgeführt, Durch die enge Zusammenarbeit mit der Oö. Musikdirektion und dem Landesmusikschulwerk OÖ ist zudem ein weiterer wichtiger pädagogischer Wissensaustausch möglich. Ensembles der Akademie wirken auch bei Veranstaltungen mit.